

Nombre del alumno:

Paola Berenice Ortiz Garcia

Nombre del profesor:

Lic. Lubdi Isabel Ortiz

Licenciatura:

Enfermería

Materia:

Salud Pública

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Cuadro del tema:

“Principios básicos de economía y su relación con la salud y principales recursos económicos para la salud”

Principios básicos de economía y su relación con la salud y principales recursos económicos para la salud

ECONOMIA

Es la ciencia que estudia la forma en que los seres humanos resuelven el problema de como satisfacer sus necesidades materiales, frente a una escases de recursos

La economía utiliza modelos en esta se describe situaciones señalando los factores importantes, se llaman variables, este modelo sirve para explicar una situación generalizada y para predecir si abra cambios en las variables.

En economía se construyen modelos explicativos de una realidad y en ellos e formulan hipótesis que sirven de guía para tomar decisiones, así se pueden analizar los pros y los contras de una situación y seleccionar la mejor opción. Las teorías nos permiten también predecir fenómenos económicos dentro de una situación.

Grandes áreas de la economía

La economía en general y la economía de la salud en particular, se dividen en dos ramas

LA MICROECONOMÍA

LA MACROECONOMIA

Microeconomía de la salud

Estudia el comportamiento económico de los productores y consumidores individuales. Estudia también el comportamiento económico de productores y consumidores, los denominados "mercados", por ejemplo el "mercado de servicios de salud".

¿Quiénes son los productores?

- *médicos, enfermeras, psicólogos y otro personal de salud.
- * Clínicas ambulatorias y clínicas rurales.
- * Laboratorios bancos de sangre
- * Centro de diagnóstico por imagen
- * Hospitales con servicios de internamiento

Consumidores

Son todas las personas que demandan los servicios de salud, casi toda la población de un país

Generalmente se les llama "paciente". Aunque en los últimos años se utilizan mas los términos como "cliente" o "usuario"

Principales mercados

En el sector salud hay varios mercados importantes, que cuentan con características propias. Alguno de ellos es:

- *mercados de servicios de salud.
- *mercados de seguros.
- * Mercados de productos farmacéuticos y otros insumos.
- *mercados de equipos y tecnologías

Teorías de precios

Los mercados se rigen por la teoría de precios. En una economía capitalista, el mecanismo libre de precios-determinadas por las leyes de oferta y demanda- guía las acciones de los agentes económicos, este decide que producir, como producir y para quien hacerlo.

En los mercados donde existe una gran competencia, este mecanismo es el más eficiente para asignar los recursos.

¿Qué produce el sector salud?

Produce una gran amplia gama de bienes y servicios. Desde el agua limpia hasta la cirugía plástica y los trasplantes de órganos. Se pueden clasificar en:

Bienes públicos: son aquellos que te benefician a toda una comunidad. Como por ejemplo el agua limpia, control de vectores. educación masiva de salud. alcantarillado sanitario.

Bienes meritorios: son aquellos cuyos consumo producen un efecto social mayor que el beneficio del individuo que lo consume. por ejemplo: las vacunaciones. etc.

Bienes privados: son los que benefician exclusivamente a la persona que lo consume, ejemplo de ello serían los bienes privados.

¿Quién debe financiar cada uno?

Los bienes públicos y meritorios deben ser financiados por el gobierno, ya que el sector privado no tiene ningún interés en hacerlo y la sociedad lo necesita.

Para el mercado libre asigne eficientemente los bienes privados, este debe tener suficiente conocimientos sobre los precios, calidad y beneficios.

En economía el consumidor debe es libre, soberano, racional y que siempre trata de satisfacer sus necesidades con los escasos recursos que dispone.

Macroeconomía de la salud

Estudia los fenómenos económicos en función de todo el sistema. En el sector salud, le interesa conocer los flujos financieros en todo el sistema de salud.

El estudio de la macroeconomía de la salud permite sacar conclusiones entre la situación de salud, su financiamiento. La mala salud y una carga financiera excesiva, obstaculiza el desarrollo económico.

Las CNS constituyen un sistema de datos financieros que permiten estimar el gasto nacional en salud, de manera completa, coherente, consistente y comparable internacionalmente.

La planificación sanitaria

Debe basarse en las necesidades de salud sentidas por la población y en su situación de salud, teniendo en cuenta que la salud obedece múltiples causas.

La planificación a menudo se concibe como un proceso continuo compuesto de momentos encadenados sistemáticamente.

La planificación requiere un concepto más allá de la cantidad de dinero que el sector de la salud gasta en bienes y servicios. El concepto de costo que más comúnmente se usa en la planificación es el costo de la oportunidad.

La contabilidad

El desarrollo de los servicios de salud, especialmente en la atención primaria, ha proporcionado un aumento de los recursos humanos, materiales y financieros

La contabilidad de costos es un sistema de información que recopila, clasifica, registra y controla los costos para facilitar la toma de decisiones, la planeación y la administración.

La información contable de los servicios de salud es una herramienta útil que permite a los administradores de salud gestionar los recursos adecuadamente

La investigación

Cuyo objetivo es explicar la realidad enfrenta obstáculos a los que no escapa los estudios en el campo de la economía de la salud. Estos obstáculos pueden estar relacionados con la falta de investigación, debido a la falta de motivación de los profesionales

La investigación científica como forma sistémica y técnica de razonar que emplea procedimientos e instrumentos para resolver problemas y adquirir conocimientos. El protocolo de investigar es un documento básico donde se consigna la planificación de una tarea de investigación atendiendo a los pasos o métodos científicos.